

KÉDANGE-SUR-CANNER

120 ans après, Semin parie toujours sur le site local

Installés en 1902 à Kédange, les Ets Semin consolident leur implantation 120 ans plus tard, avec de nouveaux bureaux ultra-modernes, un réfectoire et surtout un laboratoire de recherche pour de « nouveaux produits écoresponsables ». Un plus indéniable pour l'Est thionvillois.

Bien des Kédangeois sont au parfum, mais d'autres, et surtout les automobilistes qui patientent devant les feux tricolores à deux pas du site industriel Semin, se demandent pourquoi de gros travaux en cours entre bureaux modernes de la société et les hangars de stockage. Le président-directeur général, Philippe Semin, et sa fille Caroline Semin, directrice générale, apportent la réponse. « C'est un gros chantier qui démarre et qui devrait s'achever à la fin du premier semestre 2023. Nous avons demandé à notre voisin de Metzervisse, Bernard Bolzinger, architecte à Thionville, qui a signé en 2008 les bureaux actuels hyper-modernes et fonctionnels, de nous en ajouter des plus grands encore, de 1 300 m², sur trois niveaux. »

« Nouveaux produits écoresponsables »

La maquette impressionne. Pas moins de 40 % de l'édifice seront consacrés à un laboratoire de recherche et de développement, « car nous sortons entre dix et quinze nouveaux produits par an. Et de ces nouveaux laboratoires (qui remplaceront les anciens, installés dans les préfabriqués) devront désormais sortir de nouveaux produits écoresponsables ».



Vue sur le chantier depuis les bureaux du président-directeur général et de la directrice générale. Photo RL

724

À ce jour, Semin (215 M€ de chiffre d'affaires en 2021) compte 724 employés dans le monde, dont 139 au siège social, à Kédange.

Après 2021 et les investissements sur le site historique pour la production des poudres, la création de bureaux supplémentaires et d'un réfectoire était nécessaire. « Nous tenons au bien-être et au confort des salariés sur ce site. Ainsi, des nouveaux vestiaires sont également prévus. »

« Un atout pour la commune »

Semin consolide son ancrage à Kédange, ce qui ravit le maire Jean Kieffer: « C'est un atout pour la commune, surtout pour

les jeunes d'ici et des alentours, employés dans cette entreprise très familiale à taille humaine. »

Un peu d'histoire...

Si l'entreprise Semin voit le jour à Aboncourt en 1838, c'est en 1902 qu'elle s'installe à Kédange, près de la gare, et construit une cité ouvrière de maisons mitoyennes pour son personnel. L'usine est reliée aux gisements de gypse à Veckring par une petite voie ferrée, sur laquelle circule, jusqu'en 1960 une machine à vapeur dénommée « coucou ».

Aujourd'hui, Semin ne fabrique plus du plâtre, mais des enduits, des colles, des ossatures métalliques etc. Si Kédange est son siège social, elle compte des usines dans l'Oise, à Perpignan, mais aussi en Espagne, en Russie, et des filiales en Allemagne, en Pologne, en Algérie, en Ukraine et en Tchéquie.